

Lunes 11 de abril de 2016

El Financiero OCDE convoca a reunión para prevenir fallas fiscales Dainzú Patiño El próximo 13 de abril funcionarios de alto nivel en el área de administración tributaria de todo el mundo se reunirán en París, Francia, como una respuesta a la revelación vía los 'Papeles de Panamá' por convocatoria de la red denominada JITSIC (Joint International Tax Shelter Information and Collaboration), de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE). El organismo internacional explicó que el objetivo es explorar las posibilidades para el intercambio de información, además de identificar riesgos de incumplimiento tributario y acordar acciones frente a los casos develados por el Consorcio Internacional de Periodistas de Investigación (ICIJ), el pasado 3 de abril. La JITSIC, que comenzó en 2004, está integrada por los responsables de las administraciones tributarias de los 46 países que conforman el organismo, con la finalidad de responder al cumplimiento global de riesgos, a través de la colaboración activa y el intercambio de información de manera rápida y eficaz con otras administraciones tributarias, señaló la OCDE. Las revelaciones de los 'Papeles de Panamá' contienen una cantidad sin precedentes de información, incluyendo 11 millones de documentos que cubren alrededor de 210 mil empresas en 21 jurisdicciones offshore. Cada transacción se extiende a través de una serie de diferentes jurisdicciones y puede implicar múltiples entidades e individuos. P.C. OCDE, evasión fiscal, política fiscal El oro repunta 17% en su cotización frente al dólar

LETICIA HERNÁNDEZ El oro logró en el primer trimestre del año el salto más importante en su cotización contra el dólar estadounidense en casi 30 años. La cotización del oro contra el papel verde cerró marzo en mil 237 dólares por onza, se revalorizó 17 por ciento respecto a los mil 60 dólares con los que cerró diciembre. Lo anterior detonó la mayor subida trimestral desde el tercer trimestre de 1986 y podría ser indicador del inicio de un nuevo ciclo alcista según advierte el Consejo Mundial del Oro. "Creemos que la incertidumbre y las políticas monetarias expansionistas continuarán soportando la demanda de inversionistas y de bancos centrales". El reporte del Consejo Mundial del Oro agregó que analizando ciclos de bajas y alzas, es posible que venga un nuevo mercado alcista para el oro. Datos históricos del Consejo Mundial del Oro indican que el metal ha experimentado cinco ciclos de mercado alcista y consecuentemente cinco ciclos a la baja desde la década de los setentas. P.C. oro, metales preciosos Reforma Baja 0.10% producción industrial

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (11 abril 2016).- La actividad industrial en el País observó una ligera reducción de 0.10 por ciento en febrero, después de su aumento de 0.74 por ciento en enero, debido a las bajas en construcción y minería, de acuerdo con datos ajustados por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Contra lo que se había presentado en diciembre y enero pasados, la producción en la construcción cayó 2.52 por ciento mensual en febrero. En el mismo sentido, la industria minera que creció 1.11 por ciento en el primer mes de 2016, mientras que durante febrero registró una variación negativa de 0.18 por ciento. La extracción de petróleo y gas cortó una racha de cuatro descensos en fila y avanzó 0.65 por ciento. En febrero, generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y gas por ductos al consumidor final aumentó 1.16 por ciento, siendo su primera alza en los últimos cuatro meses. P.C. INEGIA, sector industrial Ofrecen opciones de autos 'verdes' Por Ulises Díaz Cd. de México México (11 abril 2016).- Para los que buscan un automóvil "verde", que por ser híbrido o eléctrico tiene muy bajos niveles de contaminantes, en México ya hay algunas opciones disponibles. Nissan trajo el Leaf, un auto compacto cuyo precio ronda los 545 mil pesos y que a la fecha ha vendido alrededor de 200 unidades desde que entró al mercado en 2011. "No tiene tubo de escape, no emite dióxido de carbono, no emite ningún sonido, tiene una velocidad máxima de 150 kilómetros por hora y tiene un tiempo de carga que va desde 20 minutos hasta 12 horas dependiendo de la toma", explicó Jorge Vallejo, director de Relaciones Institucionales de Nissan México. Con la compra del auto, Nissan incluye una toma de corriente para 110 voltios y ofrece que la Comisión Federal de Electricidad ponga otro medidor para evitar que la tarifa doméstica se dispare. El mantenimiento es más barato, porque como no hay combustión interna no necesita cambio de aceite en motor, y sólo requiere revisiones de frenos y dirección. Otra opción es el Prius, un híbrido de Toyota, cuyo costo se ubica en 330 mil pesos. "Prius funciona perfectamente en México porque utiliza la misma infraestructura que los vehículos convencionales, usa gasolina pero usa mucha menos que los de combustión", explicó Jorge Murakami, gerente nacional de mercadotecnia de Toyota. Un tanque tiene un rendimiento de 700 kilómetros, lo cual equivale a alrededor de 25 kilómetro por litro, y dependiendo de qué tan intensivo sea el uso del auto puede cargar gasolina una vez cada 3 semanas. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. industria automotriz Aumentan préstamos del Banco Mundial

Por Reuters Washington DC Estados Unidos (11 abril 2016).- El Banco Mundial dijo hoy que espera que su tasa de préstamo fuera del mercado llegue a los 43 mil millones de dólares en el año fiscal actual, ante los vientos de cara que enfrentan los países en desarrollo, elevando su total para los cuatro últimos años a más de 150 mil millones de dólares. El prestamista multilateral dijo que sus divisiones del Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento (BIRF) y la Asociación Internacional de Fomento (AIF) están en camino de superar los 42 mil 400 millones de dólares combinados alcanzados en el año fiscal concluido el 1 de julio de 2015. El préstamo del BIRF en el año fiscal 2016 excederá los 25 mil millones de dólares, comparado con los 23 mil 500 millones del 2015. Hace una década, el BIRF prestó unos 14 mil millones, pero alcanzó su tope de 44 mil millones en el año fiscal 2010, después de que la crisis financiera incrementó la demanda de los países de ingresos medios. P.C. Banco Mundial, préstamos, economía mundial, crisis Oficializa IFT índice para concentración Por Alejandro González Cd. de México México (11 abril 2016).- El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) publicó hoy en el Diario Oficial de la Federación el criterio técnico del índice Herfindahl-Hirschman (IHH), que utilizarán para medir la concentración de mercados de telecomunicaciones y radiodifusión. "El Instituto utilizará el índice como una primera aproximación a la estructura de mercado y como un indicador del grado de concentración en los mercados y servicios en los sectores de telecomunicaciones y radiodifusión", publicó el órgano regulador. De acuerdo con el documento, en la evaluación de concentraciones, el IFT utilizará el índice y los umbrales

como referencia de la probabilidad de que éstas tengan por objeto o efecto obstaculizar, disminuir, dañar o impedir la competencia y la libre concurrencia en el mercado. También señalaron que las participaciones de mercado se calcularán a partir de variables que el propio IFT defina para el caso particular de estudio, que incluyen sin limitar: el número de usuarios, suscripciones, audiencia, tráfico en las redes, número de frecuencias o estaciones, capacidad instalada, valor o volumen de las ventas. El artículo 9 de dicho acuerdo publicado en el DOF señala que el IFT no utilizará como único elemento de análisis el IHH, sino que usará disposiciones regulatorias como barreras de entrada, poder sustancial de mercado, acceso a fuentes de insumos, comportamiento de los agentes, entre otros. Cabe señalar que el IFT se encuentra actualmente en un proceso de revisión de las medidas de preponderancia que impuso al agente económico preponderante en telecomunicaciones y radiodifusión hace dos años. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Diario Oficial, IFT, telecomunicaciones Ve OCDE desaceleración en países clave

Por Reuters París Francia (11 abril 2016).- El crecimiento se está desacelerando en las grandes economías avanzadas, dijo hoy la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), resaltando un continuo deterioro del panorama en Estados Unidos y Gran Bretaña, mientras que la economía alemana está perdiendo impulso. La OCDE indicó que su principal indicador mensual, una medición diseñada para marcar puntos de inflexión en la economía mundial, mostró señales de estabilización en China, India y Francia. "Los principales indicadores compuestos siguen apuntando a una desaceleración del crecimiento en Estados Unidos, el Reino Unido y Japón, con un panorama similar previsto ahora en Alemania e Italia", dijo la OCDE en un comunicado. "En India y Francia, el impulso del crecimiento se está estabilizando. También están surgiendo señales de estabilización en el crecimiento en China y Canadá", agregó. P.C. OCDE, economía mundial Dificultan recortes generar buen empleo Por Verónica Gascón Cd. de México México (11 abril 2016).- La caída en la inversión pública está afectando la posibilidad de crear empleos de mejor calidad. De acuerdo con datos del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), en el último año 484 mil individuos se sumaron al grupo de personas que requieren un trabajo de tiempo completo y mejor remunerado. Este resultado se obtiene de relacionar la población disponible para trabajar, la subocupada o que trabaja solo algunas horas a la semana y aquella desempleada pero que busca un puesto de trabajo. En total, al cierre de 2015, sumaron 12 millones 577 mil 303 personas en malas condiciones de trabajo. Luis Foncerrada, director general del CEESP, aseguró que si bien la tasa de desempleo aparentemente es baja, no se toman en cuenta a las personas que dejaron de buscar empleo porque no consiguieron y aquellos que ganan hasta 3 salarios mínimos. P.C. CEESP, empleo, inversión Retrasan la Red Troncal

Por Alejandro González Cd. de México México (11 abril 2016).- El proyecto de la Red Troncal de fibra óptica cuya concesión cedió la Comisión Federal de Electricidad (CFE) a Telecom México tiene un retraso incluso en la publicación de sus lineamientos. El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) publicó en su Plan Anual de Trabajo 2016 que sería en marzo pasado cuando finalizara el proyecto de los lineamientos para el despliegue de infraestructura y operación de dicha red, sin embargo, hasta el momento no lo ha hecho. Al respecto, analistas cuestionaron que las autoridades como Telecom no hagan público cuál ha sido el motivo de dicho retraso. P.C. IFT, telecomunicaciones, Red Troncal Crece uso de efectivo por e-commerce

Por Alejandro Olivares Monterrey México (11 abril 2016).- Aunque el nivel de bancarización en México puede ser visto como un obstáculo para la consolidación del comercio electrónico, empresas en el País han visto en ese problema una oportunidad. De acuerdo con datos del reporte Global Findex del Banco Mundial, con información actualizada al 2014, tan sólo el 39 por ciento de la población adulta en México está bancarizada. Una de las compañías que está aprovechando la oportunidad del efectivo es el portal de comercio electrónico Linio, que desde su llegada al País, en el 2012, integró a su método de pago el uso de efectivo, afirmó Bernardo Cordero, director general en México de la empresa. Linio acepta actualmente dos modalidades de pago con efectivo: una es el pago contra entrega, que se hace cuando al cliente le llega su paquete, y la otra es el pago del producto en tiendas de conveniencia y otro tipo de establecimientos, explicó. "Esas dos modalidades han sido claves para nosotros para poder crecer al tamaño que hemos crecido", agregó. P.C. sistema financiero, comercio electrónico El Economista Los temas de las reuniones del FMI y Banco Mundial YOLANDA MORALES Las distorsiones que evidencia el mercado por las diferentes tendencias de políticas de tasas entre las principales economías avanzadas. China y su proceso de aterrizaje; y los esfuerzos por apuntalar una recuperación mundial sólida, serán los grandes temas económicos a tratar en las Reuniones de Primavera del Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial (BM) que inician esta semana. P.C. FMI, Banco Mundial, organismos internacionales BID sugiere profundas reformas fiscales en AL NOTIMEX Un crecimiento mundial débil, una explosión demográfica en declive, una reducción en los precios de los productos básicos y situaciones fiscales debilitadas dejan en evidencia la necesidad de profundas reformas fiscales en América Latina y el Caribe, de acuerdo con el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). En su informe macroeconómico anual dado a conocer este domingo, el organismo multilateral considera que la mayoría de los países precisa recortar su gasto fiscal, pero sugiere que no se debe reducir las inversiones de capital, sino más bien realizar reformas más profundas. P.C. BID, América Latina, reforma fiscal Informalidad pega a recaudación por IEPS PAULINA GÓMEZ ROBLES Luego del impulso que la reforma hacendaria le dio al Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) en el primer bimestre del año, la recaudación proveniente de dicho gravamen mostró una caída de 14.1%, de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). A febrero del 2016, los ingresos provenientes de los cigarros, alimentos chatarra, refrescos, bebidas energéticas, entre otros, mostraron un menor dinamismo; el IEPS en su conjunto logró recaudar 23,942.1 millones de pesos. P.C. SHCP, economía informal, impuestos, recaudación fiscal La Cepal baja a 2.3% PIB de México REUTERS La economía de México registraría un crecimiento de 2.3% al cierre del 2016, pronosticó la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal); esto es tres décimas menos respecto del cálculo previo de 2.6 por ciento. Por su parte, la economía de América Latina y el Caribe caería 0.6% este año, prolongándose su debilidad tras la contracción que registró en el 2015 en medio del complejo escenario internacional. P.C. Cepal, crecimiento económico La Jornada

IFT da a conocer medida de cálculo de concentración de medios Por Miriam Posada Ciudad de México. El Instituto Federal de Telecomunicaciones confirmó que usará el Índice Herfindahl Hirshman para medir el nivel de concentración en el sector telecomunicaciones y el de radiodifusión, y acotó que esta herramienta también será empleada para determinar poder sustancial en algún mercado. Al dar a conocer el criterio técnico para el cálculo y aplicación de un índice cuantitativo a fin de determinar el nivel de concentración en los mercados y servicios correspondientes a los sectores telecomunicaciones y radiodifusión, el Ifetel señaló que podrá considerar que existen potenciales riesgos de que una concentración tenga por objeto o efecto obstaculizar, disminuir, dañar o impedir la competencia y la libre concurrencia cuando los agentes económicos involucrados en la concentración tengan o puedan llegar a adquirir poder sustancial en mercados relacionados. P.C. IFT, telecomunicaciones Se desacelera el crecimiento en economías clave: OCDE Por Reuters París. El crecimiento se está desacelerando en las grandes economías avanzadas, dijo el lunes la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), resaltando un continuo deterioro del panorama en Estados Unidos y Gran Bretaña, mientras que la economía alemana está perdiendo impulso. La OCDE, con sede en París, dijo que su principal indicador mensual, una medición diseñada para marcar puntos de inflexión en la economía mundial, mostró señales de estabilización en China, India y Francia. "Los principales indicadores compuestos siguen apuntando a una desaceleración del crecimiento en Estados Unidos, el Reino Unido y Japón, con un panorama similar previsto ahora en Alemania e Italia", dijo la OCDE en un comunicado. "En India y Francia, el impulso del crecimiento se está estabilizando. También están surgiendo señales de estabilización en el crecimiento en China y Canadá", agregó. P.C. OCDE, crecimiento económico Nulo o negativo crecimiento en AL este año, prevé el BID Por Susana González G. Ciudad de México. "La recuperación global ha vuelto a decepcionar", sentencia el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) en su informe macroeconómico de América Latina y el Caribe 2016, dado a conocer este domingo, para advertir que la región tendrá "un crecimiento nulo o levemente negativo en este año"; por los bajos precios de las materias primas, como el petróleo, además de que la contribución del empleo al producto interno bruto (PIB) se reducirá por el envejecimiento poblacional. Tras la advertencia, la recomendación: "imprescindible" que los países latinoamericanos apliquen "profundas" reformas fiscales de manera inmediata para impulsar su crecimiento económico, so riesgo de que tengan que hacer ajustes más complicados en el futuro, indica el organismo. Ello a pesar de admitir que "en 15 países que han anunciado programas explícitos, se contemplan ajuste entre uno y 7 por ciento del PIB a lo largo de uno a cinco años"; basados tanto en la reducción del gasto, cuyo promedio calcula en 1.7 por ciento del PIB, como en el incremento de impuestos en alrededor del 1.1 por ciento del producto. P.C. BID, América Latina, crecimiento económico Calculan caída de \$283 mil millones de ingresos en 2017 Por Juan Antonio Zúñiga M. Ciudad de México. A alrededor de 283 mil 400 millones de pesos asciende el monto de los recursos que dejará de recibir el sector público mexicano en 2017 debido a la disminución de la producción del petróleo y a un menor precio del crudo y del gas natural, así como a una baja en la recaudación de ingresos no tributarios, según estimaciones de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Los cálculos oficiales, sobre los cuales se elaboraron los llamados precriterios de política económica para 2017, consideran una caída de ingresos por 227 mil 200 millones de pesos respecto del monto previsto en la Ley de Ingresos de la Federación de 2016, "debido fundamentalmente a la disminución de la producción de petróleo, así como a un menor precio del crudo y el gas natural". P.C. SHCP, finanzas públicas El País El Banco Mundial rebaja el crecimiento en Asia por el freno de China XAVIER FONTDEGLÒRIA La desaceleración de China arrastrará a la baja el crecimiento económico de los países en vías de desarrollo de Asia Oriental. Así lo apunta el último informe de proyecciones del Banco Mundial, que estima que el gigante asiático seguirá aminorando su velocidad de crecimiento en los próximos dos años y certifica que las tasas de aumento del PIB a doble dígito son historia. La región, que se coronó a principios de siglo como la de más rápido crecimiento del mundo, ve como este título se desplaza hacia el sur del continente, con India como máximo exponente. P.C. Banco Mundial, crecimiento económico El FMI pide más munición para salvar la recuperación económica AMANDA MARS El Fondo Monetario Internacional (FMI) afronta sus reuniones de primavera, que arrancan mañana en Washington, con un mensaje claro a los Gobiernos: lo hecho hasta ahora no basta para apuntalar la recuperación económica. Las recesiones de Rusia y Brasil han resultado peores de los previsto, la fortaleza del dólar quita brío al crecimiento de Estados Unidos y China se ha frenado. La zona euro sigue lastrada por la baja inversión, el alto desempleo y la miopía política para impulsar la actividad. El FMI reclama que sigan adelante las reformas y más estímulos fiscales para el crecimiento. El tinglado, viene a decir, no puede sostenerse solo por las políticas expansivas de los bancos centrales. Las cosas no han resultado como el FMI esperaba. Después de una dura crisis de más de un lustro, lleva al menos dos años esperando que la recuperación cuaje, pero esta, lejos de hacerlo, pierde vigor, se llena de dudas. "La crisis aún persiste. Sin embargo, el optimismo está en el aire: la etapa de hielo ha quedado atrás, y el horizonte es más brillante. Mi gran esperanza es que 2014 resulte trascendental de otra forma: que sea el año en que los siete años de debilidad, en términos económicos, se conviertan en siete años de bonanza"; decía la directora gerente, Christine Lagarde, hace casi 30 meses. P.C. FMI, crecimiento económico, economía mundial Los alimentos de España ganan terreno en el mercado exterior VIDAL MATÉ La industria alimentaria española mantiene su apuesta por el exterior. Gana posiciones en casi todos los mercados internacionales. Las exportaciones crecieron un 6,1% en 2015 hasta los 25.422 millones de euros. A eso se sumarían otros 13.600 millones por ventas de frutas y hortalizas, hasta alcanzar un total de casi 42.000 millones. Las cifras sitúan al sector agroalimentario español como el segundo exportador, tras los bienes de equipo. En el conjunto de la Unión Europea, España ocupa el cuarto lugar en exportaciones, por detrás de Holanda, Alemania y Francia. P.C. España, industria alimentaria, exportaciones